
ATA DA 51a REUNIÃO ORDINÁRIA DO CMAS -  CONSELHO MUNICIPAL DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO SEBASTIÃO, realizada no dia 17 de agosto 2021.
Nesta data reuniram-se os Conselheiros membros representantes do CMAS 
presencialmente na sala de reunião da SEDES, e pelo aplicativo zoom, em segunda 
chamada, pelo Poder Público - SEDES: Eliane Silvestre, Frederico S. Mazzucca e Rita 
Elizabeth P.R.S. Ângelo, SEFAZ: Maria Silvia M. M.A Flores Tarcha, presencialmente e 
SESAU: Rosa Regina Ribeiro, virtualmente, pela Sociedade Civil -  Representantes das 
Entidades de Assistência Social: Ana Carolina Dombrand Bento/Lar Vicentino; Elisabeth 
dos Santos Chagas/ AAMS; Henrique Procópio Moura/lnst. Verdescola; e Rita de Cássia 
do Nascimento Simioni/APAE. Participaram também: Jéssica Marcelo dos Santos/SEDES e 
Paula Temperino/ Inst. Verdescola presencialmente, e virtualmente Maria Fabiana Soares 
Rangel / Coordenadora do CREAS. As 14h00 iniciamos a reunião conforme a pauta que foi 
enviada aos Conselheiros por meio do grupo oficial WhatsApp. 1°) Substituição de 
Conselheiros representantes do Instituto Verdescola, foi apresentado o Conselheiro 
Henrique novo representante do Instituto Verdescola, que está substituindo a Conselheira 
Luciana Cândido Gomes, na oportunidade a Conselheira Maria Silvia/ SEFAZ comunicou 
ao CMAS para solicitar nova indicação de representantes da SEFAZ para compor o 
Conselho, pois ela está com dificuldade para participar das reuniões, devido demanda de 
trabalho, comunicou que seria sua última participação. 2°) Leitura e aprovação da Ata 
da 2a Reunião Extraordinária do CMAS, após leitura, a Ata foi APROVADA pelos 
Conselheiros que participaram dessa reunião. 3°) Remaneiamento de valores entre 
despesas -  Lar Vicentino, foi apresentado o oficio n° 391/2021, de 11/08/21 encaminhado 
pela SEDES, sobre a solicitação do Lar Vicentino referente ao ofício n° 44/2021 de 
09/08/21 que foi encaminhado a SEDES, referente ao Plano de Trabalho de 2021, que 
solicita aprovação do CMAS para o remanejamento do valor de R$ 7.000,00 (sete mil reais) 
de gastos com pessoal -  código 01, para alimentação básica -  código 02. A Conselheira 
representante do Lar Vicentino, Ana Carolina informou que o valor remanejado não vai 
alterar o valor total recebido, e que a Instituição oferece 06 refeições diárias aos idosos, e 
consideram que o valor mensal destinado não suporta as despesas mensais com 
alimentação, desta forma solicitam a alteração do valor atual de R$ 10.000,00 ( dez mil 
reais) para R$ 17.000,00 (dezessete mil reais). Após argumentação da Instituição, e 
conforme informação do Conselheiro Frederico e a funcionária Jéssica que não haveria 
qualquer alteração no montante mensal/anual do Termo de Colaboração, não havendo 
mais dúvidas dos Conselheiros a solicitação foi colocada em votação, e a solicitação do Lar 
Vicentino foi APROVADA por unanimidade. 4°) Emendas Parlamentares, a funcionária da 
SEDES Jéssica, atualizou o CMAS referente as Emendas Parlamentares e Convênios, com 
base na data de 16/08/21, conforme segue: 1 - CRAS Topolândia -  Processo 
Administrativo n° 6239/2020, no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) - 
Programação n° 355070420190002, para investimento de um micro ônibus, situação atual: 
ordem bancária efetivada, em processo de licitação, foi necessário a contrapartida do 
município no valor de R$ 30.000,00 (trinta mil reais) para completar o valor da compra no
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Administrativo n° 6240/2020, no valor de R$ R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil 
reais) - Programação n° 355070420190003, para investimento de um micro ônibus, 
informou a situação atual: valor aprovado pelo Fundo Nacional de Assistência Social -  
FNAS, e a SEDES aguarda a efetivação bancária em conta específica do recurso. Foi 
realizado contato com Renan, técnico do Ministério da Cidadania, que orientou o envio de 
e-mail, visando consultar a previsão de pagamento, a SEDES enviou dois, último em 04/08, 
mas não obtiveram retorno; 3 - APAE -  Processo Administrativo n° 6241/2020, no valor de 
R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) - Programação n° 3550704202001, para custear cursos 
de capacitação, situação atual : ordem bancária efetivada, valores transferido para APAE 
em 19/07/21; 4 - APAE -  Processo Administrativo n° 3163/2020, no valor de R$ 100.000,00 
( cem mil reais) -  Convênio n°895485/2019, para investimento de itens diversos. Situação 
atual: aguardando aprovação do Ministério da Cidadania, a planilha de itens precisou ser 
reformulada a pedido do Ministério para adequação, planilha atualizada foi enviada em 
20/07 e inserida na plataforma no dia 30/07/21. Aguardando aprovação do Ministério; 5 - 
APAE -  Processo Administrativo n° 6238/2020, no valor R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) 
-  Programação n° 3550704202002 para investimento de itens diversos, situação atual: 
ordem bancária efetivada, planilha de itens foi alterada a pedido da APAE, pois o valor dos 
itens cadastrados ficava abaixo do recurso que foi disponibilizado. O ofício da APAE foi 
protocolado em 24/05/21, e aprovado pelo CMAS em 22/06/21. No aguardo da efetivação 
da alteração de itens pelo Ministério no portal do SIGTV (Sistema de Gestão de 
Transferência Voluntária); 6 -  APAE - Processo Administrativo n° 3163/2020, no valor de 
R$ 100.000,00 (cem mil reais) - Programação n° 55901355070201901 para investimento 
de um carro, situação atual: aprovada pelo Fundo Nacional de Assistência Social -  FNAS, 
aguardando a efetivação bancária em conta específica do recurso. Foi realizado contato 
com o técnico do Ministério da Cidadania -  Sr. Renan que orientou enviar e-mail, a SEDES 
enviou dois e-mails, o último em 04/08, porém sem retorno até a data da reunião. Jéssica 
informou que toda documentação solicitada foi providenciada e inserida no sistema, 
reforçaram a morosidade para retorno das solicitações de informação pela SEDES. A 
Conselheira Rita de Cássia confirmou o recebimento do recurso referente ao custeio de 
cursos de capacitação. Foi deliberado que o CMAS e SEDES enviarão ofício solicitando 
informações sobre os repasses. 5°) Conferência Municipal de Assistência Social/ 
Fórum iniciamos a discussão para tratar sobre a possível realização de um Fórum 
Municipal, além dos Conselheiros presentes, participou virtualmente a Coordenadora do 
CREAS -  AS Maria Fabiana, que apresentou o posicionamento da Equipe Técnica do 
CREAS, e que 50% da equipe se interessou pela realização do Fórum. A Conselheira Rita 
Elizabeth, Diretora da Proteção Social Básica informou que irá comunicar as Equipes dos 
CRAS, porém relatou a dificuldade que vem enfrentando com as equipes, funcionários sem 
imunização, e que as equipes estão se programando para retomar os atendimentos 
presenciais, após longo período sem atendimento em decorrência do decreto da pandemia 
do COVID-19. A Conselheira Rita de Cássia representante da APAE informou que se não 
acontecer o Fórum vai se reunir com a Equipe da APAE para discutir sobre a Assistência
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para junto com a SEDES realizar o planejamento e articulação para realização do Fórum, 
mas que a SEDES convoque a Equipe Técnica para garantir a participação de todos. O 
CMAS vai enviar ofício para SEDES informando que estaremos a disposição para apoiar 
na realização do Fórum, caso seja realizado, foi proposto nova discussão e planejamento 
em reunião extraordinária, no dia 01/09/21 com participação da SEDES para decidir sobre 
o Fórum. 5° Programa Maioridade -  SAICA, a SEDES enviou ofício n° 397/2021 de 
17/08/21, recebido pelo CMAS na mesma data, solicitando Análise e Aprovação do 
Programa de Maioridade -  Processo Administrativo n° 010263/21, que trata da elaboração 
e implantação do Programa de Desligamento Institucional por Maioridade de Jovens 
Egressos do Serviço de Acolhimento Institucional de Crianças e Adolescentes -  SAICA. O 
projeto de Lei, visa a concessão dos benefícios: transferência de renda, universitário e 
moradia por período de 12 meses podendo ser prorrogável por mais duas vezes por igual 
período. Foi informado que tramita uma Ação Civil Pública referente a implantação do 
Programa. SEDES solicita brevidade no retorno do CMAS, e que o parecer seja anexado 
ao processo administrativo e reencaminhado a SEDES para os proceder com os 
encaminhamentos e providencias necessárias, e que o programa será analisado também 
pelo CMDCA. Diante da solicitação foi deliberado que o processo será digitalizado e 
enviado aos Conselheiros para conhecimento, leitura e apontamentos sobre o programa, e 
na reunião ordinária do mês de setembro, será discutido visando elaboração do parecer do 
CMAS. Ainda nessa reunião, foi informado sobre a necessidade da renovação da gestão 
do CMAS - 2018 a 2021, o que será tratado em outra reunião. Nada mais a ser tratado 
nessa reunião, a presidente informou que a APROVAÇÃO da solicitação do Lar Vicentino 
será consubstanciada por resolução, e a reunião foi encerrada as 16h00, a Ata será 
elaborada por mim Eliane Silvestre e será encaminhada aos Conselheiros para apreciação, 
correção, e após aprovação será publicada no site da PMSS.

Lista dos Conselheiros presentes que assinam esta Ata:
01 Eliane Silvestre
02 Rita Elizabeth P.R.S Ângelo
03 Frederico S. Mazzucca
04 Rosa Regina Ribeiro
05 Maria Silvia M.M.A Flores Tarcha
06 Ana Carolina Dombrand Bento
07 Elisabeth dos Santos Chagas
08 Henrique Procópio de Moura
09 Rita de Cássia do Nascimento Simioni


